

## **POSICIONES CLARAS**

Landeia (1966)

El texto que sigue ha sido extractado de "Endavant", órgano central del "MOVIMENT SOCIALISTA DE CATALUNYA", y traducido del original catalán. El M.S.C. recalca aquí, con notable claridad, su exigencia de autonomía inmediata de Euzkadi y Catalunya como elemento esencial de una solución democrática para el Estado Español. Esta exigencia que Catalunya mantiene inmovible desde 1931, dando así una prueba inapelable de su madurez política, coincide plenamente con las posiciones que el Pueblo Vasco adoptó en 1936, y que S.T.V. mantiene como esenciales o irrenunciables en las presentes condiciones políticas.

Para los sectores semifascistas y sus cómplices oportunistas, el régimen "democrático" que sustituirá al fascismo debe y puede ser unitario, no reconocerá la autonomía de Euzkadi y Catalunya, aunque "más adelante" se tratará, no faltaba más, de solucionar los problemas nacionales. Para el M.S.C. -como para S.T.V.- un régimen democrático en el Estado Español, sólo puede ser progresivo y viable a partir de la autonomía INMEDIATA de Euzkadi y Catalunya, aunque esta solución provisional deberá ser sustituida -más adelante por otra más perfecta y definitiva. Posición que corresponde no sólo a un ideal de progreso democrático sino, ante todo, a la realidad de fuerzas -y hoy nos quedamos cortos- cuyo reconocimiento permitió en 1936 la unidad democrática frente al fascismo.

Esta es la clave de una cuestión que semifascistas y oportunistas tratan a toda costa de obscurecer, en beneficio de sus cambalaches de liquidación. El texto de "Endavant" es una prueba del acuerdo de los pueblos vasco y catalán sobre este problema:

"Se trata de unirnos. ¿Para hacer qué? Para expulsar a Franco. Pero esto exige saber con qué vamos a sustituirlo. Cada cual tiene un programa más o menos a punto. El M.S.C. quisiera una Catalunya socialista y unida confederativamente a los otros pueblos de la península. Otros quisieran otras cosas. Pero si ha de lograrse un acuerdo lo más amplio posible, no puede tratarse de realizar cada programa particular, sino de ponernos de acuerdo sobre unos puntos mínimos, aceptables por todos los demócratas: retornar las libertades a España. ¿Qué significa esto? Si España fuese una unidad homogénea, significaría retornar las libertades de asociación, de prensa, de reunión, etc., y finalmente dejar expresarse al pueblo. Pero España no es una unidad homogénea; sólo las armas han impuesto esta unidad ficticia.

"Había en la península dos pueblos que por el derecho de autodeterminación, -que es un derecho que no nace de las leyes sino que es muy anterior y que las leyes no hacen sino reconocer-, tenían la libertad de gobernarse autónómicamente. Los partidos catalanes y vascos, a nuestra manera, recogimos aquella voluntad de libertad, de la misma manera que las organizaciones españolas recogen el general anhelo de libertades democráticas y sociales con el cual coincidimos.

"RETORNAR LAS LIBERTADES, POR LO QUE HACE A CATALUNYA QUIERE DECIR QUE, DESDE EL PRIMER MOMENTO, LOS CATALANES TENDREMOS NUESTRO PROPIO GOBIERNO, sin dejar de colaborar en la empresa común peninsular-, y que, en el momento oportuno nuestro pueblo determinará libremente su porvenir colectivo.

"Para nosotros, ésta es la primera condición de un restablecimiento democrático. Para otros puede no ser así. En todo caso, la confusión ha esterilizado muchas iniciativas. Vale más aclararlas.